



FRENTE POLÍTICOS

1. Consumado. La presidenta **Claudia Sheinbaum** enfrenta su primer gran reto internacional con temple y estrategia. Ante la imposición de aranceles por parte de **Donald Trump**, su respuesta es que la relación bilateral debe basarse en el respeto mutuo y en los acuerdos ya establecidos. Con un mensaje contundente, recuerda que México ha cumplido su parte del tratado y que estas medidas afectan a ambos países. Su equipo ya trabaja en alternativas, advirtiendo que no cederá ante presiones injustificadas. Sheinbaum demuestra que sabe gobernar con decisión, defendiendo los intereses nacionales sin caer en provocaciones. Apoyo total.

2. Empoderamiento. Y más, **Claudia Sheinbaum** no se achica ante la presión de Washington. Sin caer en provocaciones, dejó claro que México no es sumiso ni está solo. La imposición de aranceles y las acusaciones infundadas sobre vínculos con el crimen organizado no la desviarán del camino, pues la soberanía no se negocia. Mientras en Estados Unidos algunos empresarios y gobernadores ya rechazan las medidas de **Donald Trump**, la presidenta **Sheinbaum** apuesta por la razón y la estrategia, no por los arrebatos. Defender México no es cuestión de bravuconadas, sino de inteligencia y temple. Algo que sobra de este lado de la frontera.

3. Fracaso. **Miguel Ángel Navarro**, gobernador de Nayarit, denuncia que los anexos y maquinitas se han convertido en centros del crimen organizado. ¡Bravo por señalar lo obvio! ¿pero quién debía prevenirlo? Bajo su administración, esos espacios pasaron de ser refugios a antros de ilegalidad. Ahora promete operativos y soluciones, como si dismantelar un par de maquinitas arreglara un problema que creció bajo su vigilancia. Gobernador, menos discursos y más acción, pues culpar a la geografía o al crimen organizado no lo exime de la responsabilidad de gobernar. La inseguridad no se resuelve con advertencias, sino con prevención.

4. Más empeño. **Celia Maya**, consejera del Consejo de la Judicatura Federal, expone la reforma judicial como un paso decisivo hacia la transparencia y rendición de cuentas en el Poder Judicial. Algo lejano a lo que se vivió con **Felipe Calderón** y **Enrique Peña Nieto**. Con la creación del Tribunal de Disciplina Judicial se busca combatir la impunidad y garantizar la integridad de jueces y magistrados. Además, la elección popular de ministros y la reducción de su número en la Corte plantean un cambio estructural de gran impacto. ¡Ojo! La efectividad de estas medidas dependerá de su implementación. Ganas de cambiar, las hay. Pero no bastan.

5. Filiación masiva. Morena, el partido que alguna vez se jactó de ser el refugio del "pueblo bueno", ahora lanza una cacería de 900 mil almas en la CDMX para inflar su padrón. La meta nacional es de 10 millones, porque, claro, nada representa un "movimiento genuino" como una afiliación masiva. Según **Gerardo Trejo**, su secretario de Organización, buscan "reactivar" comités, aunque cualquiera con memoria sabe que éstos sólo reviven cuando hay elecciones en puerta. En Morena, el instituto político liderado por **Luisa María Alcalde**, la militancia parece ser más cuestión de nómina que de ideología. El chiste es sumar.